

## **Projet Mémoire 2022-2023 : « Passeurs de Mémoire – Les Enfants pendant la Shoah »**

Témoignage d'un survivant, Monsieur Claude Bloch (compte-rendu de son témoignage dans un document disponible sur l'ENT, dans la même rubrique).

Le mercredi 14 décembre 2022, en salle Laurenti, nous avons, élèves de Terminales en spécialité HGGSP, en LV3 Hébreu et en STMG, et étudiants des classes préparatoires d'ECG et d'ECP, assisté au témoignage de Monsieur Claude Bloch, dernier déporté vivant de Lyon.

Devant nous, Monsieur Claude Bloch a déroulé le parchemin de l'histoire, nous contant son enfance, sa déportation, son arrivée à Auschwitz, sa libération et son retour à Lyon et dans la vie depuis.

Attentivement toujours, nous avons écouté le récit de sa séparation avec sa mère, celui de son retour du camp et du tabou qu'était la déportation juive dans la société d'après-guerre.

À la suite de son témoignage, les élèves l'ont interrogé sur son récit, sur ses conditions de vie à Auschwitz, sur l'impact qu'a eu sa déportation sur sa vie d'adulte, sur son lien avec ses souvenirs de famille.

Le témoignage s'est terminé alors dans l'émotion et la salle s'est animée par une vague d'applaudissements et de remerciements pour son courage et sa disponibilité pour témoigner de son parcours singulier.

Clara ORFEO, élève de Terminale 1